

Obituario

Fallecimiento de la Profa. María Teresa Castilla

El pasado 2 de junio falleció en Montevideo la Profesora María Teresa Castilla, a los 98 años de edad.

La Profesora Castilla será recordada en particular, por haber asumido la Dirección de la ex Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines (EUBCA) de la Universidad de la República (hoy Instituto de la Información de la Facultad de Información y Comunicación, FIC), en el período 1990-1994.

No obstante, tuvo además una destacada trayectoria docente y profesional, desde que en el año 1952 obtuviera el título de Bibliotecóloga. A partir de esa fecha comienza su actividad profesional en instituciones como la Biblioteca Artigas Washington, la Biblioteca Central de Enseñanza Secundaria, la Biblioteca de Facultad de Humanidades y Ciencias, la Biblioteca de la Suprema Corte de Justicia, la Biblioteca particular del Dr. Augusto Costa Pértile, Banco La Caja Obrera, LATU, y en sus últimos años como profesional, en la Biblioteca y Centro de Información de la Dirección General de Comercio Exterior.

Fue también Asesora de Naciones Unidas (ITC UNCTAD/GATT), y asumió responsabilidades en la Biblioteca Pública de Minneapolis, en el Estado de Minnesota, en Estados Unidos.

Por supuesto, fue docente en la ex Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines durante treinta y dos (32) años, desde el año 1962 hasta su jubilación en el año 1994, primero en el área de documentación y posteriormente en el área de administración de unidades de información.

Como se mencionó, fue directora de la EUBCA en el período 1990-1994, y tuvo en ese marco una dinámica actuación, orientada hacia una mejora de la gestión

universitaria. De este período se destaca que en 1993 integró un grupo de trabajo y presentó un proyecto a la IFLA, proponiendo la creación de una ASOCIACIÓN DE ESCUELAS DE BIBLIOTECOLOGÍA DEL CONO SUR. Este tenía por objetivo institucionalizar la integración a nivel regional y permitir la implementación de acciones cooperativas a nivel de docencia, extensión e investigación, tendientes a resolver los problemas comunes en el área y optimizar la formación de recursos humanos en información. Ese impulso es el antecedente más antiguo de los actuales Encuentros de Directores y Docentes de Escuelas de Bibliotecología y Ciencia de la Información del Mercosur, el último de los cuáles se desarrolló en nuestra Facultad en el año 2023.

Por otra parte, tomó decisiones importantes para impulsar la por entonces Tecnicatura en Archivología, promoviendo la formación de profesores del área en el exterior. En esa línea, también favoreció la llegada de varios profesores extranjeros, en una época en la cual la Universidad de la República todavía no tenía implementado su programa anual de apoyo a la educación permanente.

El 26 de mayo de 2022 la Asociación de Bibliotecólogos del Uruguay le realizó un homenaje en el que participo la FIC, que representó para ella, maravillosamente lúcida a sus -en ese momento- 96 años, un motivo de alegría por el reconocimiento a su carrera y a su persona.

En estas líneas, también queremos testimoniar nuestra gratitud a la Profesora María Teresa Castilla, por su dedicación y talentos puestos al servicio de las carreras de la Ciencia de la Información.

Equipo editorial de *Informatio*